

El Eco de Cartagena

Órgano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

POLÍTICA LOCAL

Tenemos necesariamente que ocuparnos del lamentable tema que encabeza estas líneas. Es tan desastrosa la política administrativa que se lleva a cabo en Cartagena, que aún los que como nosotros nos abstenemos de ocuparnos de ella, hay ocasiones en que el mismo asco que nos da ver el espectáculo que ofrece la urbe, nos hace abandonar nuestras tradicionales posiciones, para lamentarnos del abandono en que se encuentra Cartagena.

Llevamos quince meses y pico de administración republicana en nuestro Ayuntamiento, y esa administración no se ha visto por ninguna parte. El primer alcalde republicano, el señor Pérez Lurbe, tuvo que abandonar su puesto ante los obstáculos que le ponían, hasta sus mismos compañeros de minoría. Pérez Lurbe era el alcalde insustituible de Cartagena ya que tenía la adhesión y respeto de todos sus conciudadanos, aun de los que, como nosotros, no comulgamos con sus ideas. Los demás alcaldes han fracasado todos y en la actuación del último—Pérez San José—la intranquilidad pública llega al maximum; un día porque se dice que Gas Levante va a dejar la población a oscuras, otro porque no se paga a nadie. Ayer presenciámos el espectáculo vergonzoso que ofrecían todos los señeros que espe-

raban en masa en la Casa Consistorial que les abonaran sus atrasos.

La ciudad nos recuerda por su aspecto, a la Cartagena anterior a la dictadura, los jardines están abandonados: el Parque Torres, de continuar así, volverá a ser el destuido Castillo de la Concepción, el trabajo continúa escaseando, las calles y cafés son tomadas por asalto por una nube de pediguños que acosan al transeunte en demanda de limosnas, y a todo esto sin constituirse el Comité pro parados.

¿No comprende el señor Pérez San José que él y su partido han fracasado? Aun concediéndole como le concedemos, que se ha equivocado, que ha obrado de buena fé, debe abandonar su puesto cuanto antes.

El partido radical, siguiendo las inspiraciones de su ilustre jefe, desdiciéndose de lo que dijo en su penúltima asamblea, dice en la última que sí, pero que mas adelante; que se censure la política municipal, pero cuando parezca oportuno. Nada, lo dicho, como Lerroux: el pasteleo.

¿Solución? No hay más que una. Como en el actual Ayuntamiento no hay quien gobierne, destitúyasele, y convoquense a elecciones, y como entonces no se votaría ni a monárquicos ni a republicanos, y si únicamente a administradores, de las urnas saldría el verdadero Ayuntamiento de Cartagena.

Inspección administrativa del Ayuntamiento

Lo que dice el Delegado gubernativo

A requerimiento cortés del delegado gubernativo don Ramón Benavides, que procede desde ayer a la inspección administrativa del Ayuntamiento de Cartagena, esta mañana visitaron a dicho funcionario los directores de la prensa local.

El señor Benavides les recibió amablemente en su despacho oficial que se le ha designado en el Ayuntamiento y a preguntas de nuestro director y demás compañeros hizo las siguientes manifestaciones:

«Yo he de cumplir la misión que me ha sido confiada con absoluta y total imparcialidad, ajeno a toda sugerencia y partidismo político sin otro afán ni estímulo que el de buscar y obtener la verdad donde se encuentre, y para ello, deseo contar con el apoyo y colaboración del espíritu ciudadano, y por esto, compro-

baré las denuncias que se presenten sobre la gestión administrativa de los alcaldes que se han producido en esta ciudad desde el advenimiento de la República, y escucharé gustosamente, a quienes acudan a exponerme aquellas, acuciados solo por el deseo que todos debemos sentir de que ante todo y sobre todo se enaltezca y dignifique la Autoridad, y ostente esta quienes por no empañar su pública conducta la más leve sombra, sean acreedores a la confianza absoluta de sus conciudadanos.

Lo que no es noble ni digno e impropio de toda conciencia honrada, es verter en el anónimo acusaciones e insidias, que transmitiéndose en la oscuridad y el misterio producen un daño irreparable, sin calmar la ansiedad pública porque esta no puede ilustrarse sino con la verdad real que nace solo de la comprobación de los hechos. Por esto yo deseo que ahora todo se aclare, y que aquellos que en prensa y privadamente han denunciado hechos que ahora tienen facilidad de comprobar, lo hagan cumpliendo un deber ciudadano

y de la Ley, para que en la conciencia pública ocupe cada cual el puesto que por su conducta merezca.»

Nuestro director señor Calero expresó al delegado gubernativo la opinión que a «El Eco» le merecía la actual situación municipal y que una vez más se reflejara en nuestro editorial de hoy.

Deseamos vivamente que dados los propósitos que animan al señor Benavides de «absoluta y total imparcialidad» respaldada por la justicia y el Ayuntamiento de Cartagena vueva a gozar en breve del prestigio y dignificación que merece.

ACCIÓN POPULAR

hace saber a sus adheridos y simpatizantes, que el plazo para pedir la inclusión o rectificación en las listas del Censo Electoral, expuestas en este Excmo. Ayuntamiento, fué prorrogado hasta el día 14 del corriente.

Por consiguiente, todavía hay unos días para que las personas de ambos sexos, mayores de 23 años, y un año de residencia en esta población, que no tengan la convicción de que figuran en dichas listas, se apresuren a examinarlas y si no están o hay errores, pueden personarse en las oficinas de «Acción Popular» Cuesta de la Baronesa, número 4 para tramitar la documentación necesaria.

VI. Peregrinación Nacional al Pilar y Lourdes

con salidas desde Madrid, Zuzana, Cantabria y Valladolid 7 13 septiembre 1932. Desde 95 pias.

8. Peregrinación Nacional a Tierra Santa

Villando Marsella, Génova, Milán, Constantinopla, Atenas, Galati, Nazaret, Jerusalén, Caico, Jalta, Alejandria, Nápoles, Pompeya, Roma, Niza, Lourdes. 18 septiembre 31 octubre 1932. Precios desde 2.000 pias. en 2.ª clase. En telegramas gratuitos. Junta Española de Peregrinaciones: P. y Margal 12, Madrid.

MOLINA OPTICO MAYOR 50

Hotel Bañero de la ENCARNACION

en Los Alcazares

Abierto al público todo el año para el tratamiento, artritismo, &c. Temporada oficial de baños desde el 1 de Julio al 30 de Septiembre

Mélicos Directores: Dres. Más Chabert y Rodríguez. Administrador: Don Francisco Paredes.

Importante levantamiento militar

Se quiso asaltar el Ministerio de la Guerra, Correos y la Dirección de Seguridad

(Por teléfono)

Los primeros rumores

Madrid.—Durante la madrugada corrieron por Madrid con gran insistencia rumores de que se había producido un movimiento militar en determinados cuarteles.

Se afirmaba que tales rumores carecen de fundamento y que la tranquilidad en todos los cuarteles era completa.

¿Qué ocurre?

Madrid.—A las cuatro de la madrugada fuerzas de Asalto con ametralladoras y tercetas rodearon los alrededores de la calle del Cor de de Xiquena.

Después se oyó un vivísimo tiroteo, calculándose en unos 300 los disparos hechos.

En los primeros momentos se ignoraba qué sucedía.

Los periodistas intentaron se-

(Conferencia de la tarde)

Edificios ocupados militarmente

Han sido ocupados militarmente los edificios de Correos, Telégrafos y Teléfonos, donde se encuentran las autoridades.

En los ministerios de la Guerra y Gobernación se ven luces, suponiendo los periodistas que están los ministros dentro.

A las cinco de la madrugada los guardias de Asalto continúan ocupando las calles de Prim y del conde de Xiquena.

Saqueo Caseros no pasado

A las seis de la mañana el ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que no pasaba nada absolutamente.

Prohibido asaltar el ministerio de la Guerra

Un grupo de sospechosos intentó avanzar hacia el Ministerio de la Guerra en solitario por la quetzalera, siendo detenidos por los guardias de Asalto.

guir a los camiones con guardias de Asalto.

Los reporteros fracasaron en su intento, oyendo a lo lejos los ruidos de disparos.

En la Dirección general de Seguridad ingresaron unos capitanes de Infantería en vueltos en mantas acompañados de unos agentes.

Reina una corrasión enorme guardando las autoridades gran reserva.

¿Se domina la situación?

Madrid.—El movimiento militar de esta madrugada ha quedado dominado, después de intenso tiroteo con las fuerzas de Asalto.

Se pretendió asaltar el Ministerio de la Guerra, Correos y Dirección General de Seguridad.

El levantamiento ha repercutido en Sevilla, ignorándose su alcance.

Numerosos detenidos

Han conseguido llegar a la Dirección general de Seguridad numerosos detenidos.

Las víctimas

Se ignora el número de víctimas.

Se sabe que hay un oficial de Complemento y un soldado muertos, 8 guardias de Asalto, 8 soldados y un paisano heridos.

En la Casa de Socorro del Hospital ingresaron a primera hora 8 soldados de Remonta heridos gravemente de bala.

En el primer andén del Paseo de Recoletos cayó muerto un jefe de Complemento del cuerpo por heridas militares.

En el mismo andén murió un plomero de Carabanchel. Junto a él resultó herido gravemente de bala una persona que no ha sido identificada.

Entre los oficiales heridos está gravísimo el capitán de Caballería don Manuel Espando. Silvestre, jefe del general de Asalto de la Guardia.

Se sabe que se encuentran heridos el capitán Serrano, del mismo cuerpo y 5 oficiales.

Se dice que al caer heridos en el Paseo de Recoletos los oficiales de mayor graduación fueron recogidos por paisanos que se les llevaron en distintos autos en dirección a los hospitales.

Manifestaciones del Jefe Superior de Policía

El Jefe Superior de Policía ha manifestado a los periodistas que